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Слава Великому Октябрю!

От души поздравляю вас с праздником Великой Октябрьской социалистической 
революции!

7 ноября 1917 года залп «Авроры» возвестил начало Новой Эпохи. Эпохи, о ко-
торой мечтали поколения трудящихся России, во имя чего они упорно боролись на 
протяжении долгих лет. Первая в мире социалистическая революция стала узловой 
точкой истории. Она изменила вектор развития человечества. Положила начало 
созданию более прогрессивного общественного строя. 

Следуя пути, открытому Великим Октябрём, наши соотечественники достигли 
выдающихся успехов. В истории навсегда запечатлены план ГОЭЛРО и стройки 
довоенных пятилеток. Грандиозная ленинско-сталинская модернизация и Знамя 
Победы над рейхстагом. Первая в мире атомная электростанция и первый космиче-
ский спутник. Исторический полёт Юрия Гагарина и создание лучших в мире систем 
здравоохранения и образования. Советская страна убедительно продемонстриро-
вала: когда ценности народовластия и социализма, дружбы народов и гуманизма 
лежат в основе развития, его результаты способны восхитить всю планету.

Великий Октябрь не остался в прошлом. Его идеалы живут в тех, кто строит новое, 
справедливое общество в Китае и Вьетнаме, на Кубе и в Венесуэле. Социалистиче-
ские идеи солидарности и братства близки и тем, кто сегодня, не щадя себя, борется 
за свободу трудового народа с натовским фашизмом на Украине. Победоносная 
история партии Ленина заряжает оптимизмом, дарит надежду на то, что силы добра 
и прогресса одержат верх.

Я убеждён, Россия вновь выйдет на созидательный путь – путь социализма XXI 
века! Будем же настойчиво приближать утро нового мира!

С праздником вас! С днём Великого Октября!
Г.А. ЗюГАнов, 

председатель ЦК КПРФ

Дорогие соотечественники! Товарищи и друзья!

Внимание!
6 ноября в 10.00 в Тамбове 

состоится церемония воз-
ложения цветов к памятнику 
В.И. Ленину в честь 106-й 
годовщины Великой Октябрь-
ской социалистической рево-
люции.

Тамбовский обком КПРФ

106 лет назад, 25 октября (по старо-
му стилю) 1917 года, восставшие под 
руководством большевиков-ленинцев 
пролетарские массы впервые в ми-
ровой истории свергли власть по-
мещиков и капиталистов и утвердили 
политическое господство большинства 
– власть трудового народа в лице Со-
ветов рабочих, солдатских и крестьян-
ских депутатов. Полное политическое 
и социальное банкротство старой 
царской России и капиталистического 
Временного правительства сделали 
Октябрьскую революцию самой бес-
кровной из всех известных.  Небывалая 
поддержка программы и революцион-
ных положений партии, составленных 
В.И. Лениным, была продемонстриро-
вана подавляющим большинством на-
селения. Выбор народа был определён 
и очевиден – социализм и свобода от 
рабства! 

И этот выбор не смогли поколебать 
усилия всей мировой капиталистиче-
ской своры в союзе с доморощенны-
ми национал-предателями, буржуями 
всех мастей и оттенков, объявившими 
поход против молодой советской вла-
сти. Этот поход подлецов и негодяев, 
стремившихся возродить старый мир 

насилия, грабежа и измывательства 
над простым человеком ценой уни-
чтожения и развала России, разбился 
о гений В.И. Ленина, о самоотвер-
женность и несгибаемую твёрдость 
большевиков, о могучую классовую 
солидарность трудового народа. Ра-
бочие, сознательные трудящиеся всего 
мира, затаив дыхание, с волнением и 
надеждой смотрели на рождение но-
вой России, понимая, что только там и 
только так открывается прямая дорога 
к избавлению от столетий капитали-
стического ига и кабалы.

Великий Октябрь, давший нача-
ло не просто новой власти, новому 
обществу и новому государству, но и 
принципиально иному этапу в разви-
тии человечества, выстоял и навсегда 
изменил существующий мир. Покров 
тысячелетнего мрака рабства и экс-
плуатации человека человеком был 
разорван живительным вихрем созида-
ния и прогресса. И хотя сто с лишним 
лет отделяют нас от того эпохального 
события, значение Великого Октября 
не просто не ослабело, но и с каждым 
новым этапом, с каждым новым витком 
мирового капиталистического безумия 
приобретает всё большую актуаль-

ность. Как и в начале XX века, когда 
человеческая цивилизация оказалась 
буквально на краю гибели вследствие 
безудержного развития монополисти-
ческого капитала и катастрофическо-
го обострения внутренне присущих 
ему противоречий, так и сегодня в 
практически идентичных условиях 
безраздельного господства деструк-
тивной олигархо-капиталистической 
формации спасти мир может только 
созидательная альтернатива, однажды 
уже предложенная Октябрём всему 
человечеству. Имя этой альтернативы 
– социализм! 

Лишь вступив на путь построения 
справедливого и подлинно свободного 
общества, фундамент которого зиждет-
ся не на накопительстве и концентрации 
всех богатств, ресурсов и производства 
в руках немногих, не на подавлении, 
контроле и рабстве большинства, а на 
развитии всех сфер жизнедеятельности 
нашего общества, на заботе о каждом 
человеке и гармоничном обеспечении 
его разумных потребностей – мате-
риальных, социальных, духовных, мы 
спасём страну и мир от маячащей ка-
тастрофы и получим беспрецедентный, 
с учётом нынешнего уровня науки и 
техники, импульс развития, который и 
вознесёт человечество на небывалую, 
но веками и тысячелетиями желанную 
высоту коммунистического существо-
вания. 

Разворачивающийся на наших гла-
зах кризис капиталистического мира, 
вновь получившего господство на 
земле в результате временного от-
ступления социализма, всё сильнее 
захватывает человечество. И это лишь 
подтверждает основные положения 
и выводы марксистско-ленинской 
идеологии о неизбежности смены 
общественно-экономических форма-
ций, об обречённости буржуазного 
строя и о неминуемом торжестве ком-
мунистического способа производства 
и уклада жизни людей. 

Уважаемые товарищи! Сегодня для 
нас, как никогда в новейшее время, 
предельно ясно, что и наша страна, и 
часть мира, определяющая ход исто-
рии, беременны социализмом, кото-
рый возродится на обломках самого 
себя разрушающего капитализма. Все 
эти годы мы не просто ожидаем это, но 
и делаем всё возможное, чтобы при-
близить переход к социалистическому 
обществу в рамках существующего по-
литического процесса. И мы убеждены, 
что этот переход состоится, а заветы 
Великого Октября вновь поведут наш 
народ и всё человечество в светлое 
коммунистическое завтра! 

С праздником, товарищи! 
С днём Великой Октябрьской 
социалистической революции! 

Тамбовский обком КПРФ   

С Днём Великой Октябрьской социалистической революции! 
день Великой Октябрьской социалистической революции – празд-

ничная дата для коммунистов и советских людей, носителей и при-
верженцев передовой социалистической идеологии, для всего про-
грессивного человечества! 
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Уважаемые товарищи!
VII Пленум ЦК КПРФ был построен не 

вполне привычным для всех порядком. 
Сама его тема указывала на задачу ак-
тивной пропаганды эффективной работы 
управленцев-коммунистов в различных 
сферах деятельности и использования их 
передового опыта для укрепления влия-
ния партии в массах. Поэтому фактически 
с основными докладами на пленуме вы-
ступили руководители Республики Хака-
сия и Орловской области (Валентин Ко-
новалов и Андрей Клычков), а завершил 
его своим выступлением Председатель 
ЦК КПРФ Г.А. Зюганов.

Красной нитью через два партийных 
мероприятия – семинар-совещание пер-
вых секретарей регионов и сам пленум 
прошла мысль о том, что все 30 лет с 
момента своего возрождения КПРФ со-
вместно с левопатриотическими силами 
страны выполняла ключевую задачу по 
изменению баланса сил в Российской 
Федерации в пользу социализма. И за 
эти 30 лет партия накопила огромный 
опыт созидательной деятельности. 
Именно руководители-коммунисты всех 
уровней спасли страну от полной раз-
рухи времён Ельцина, продолжают они 
спасать её и сегодня. А заявление Г.А. 
Зюганова на Пленуме: «СВО не потре-

бовалась бы, если бы партия 
власти реализовывала про-
граммные предложения КПРФ» 
прямо указывает на провальный 
итог продолжающейся все эти 
годы либеральной политики и 
на явную оппозиционность кур-
са КПРФ нынешней власти.

В основе нашей деятель-
ности взята Программа По-
беды КПРФ, с которой партия 
выступила в текущем году. Её 
важнейшие требования охваты-
вают все основные сферы жиз-
недеятельности государства на 
современном этапе:

- принципиальная смена 
социально-экономического курса;

-  д о л г о с р о ч н о е  с о ц и а л ь н о -
экономическое планирование;

- национализация стратегически важ-
нейших отраслей;

- отстранение олигархии от управления 
экономикой;

- кардинальное увеличение государ-
ственных инвестиций в высокотехноло-
гичную экономику, науку и образование;

- прекращение вывода капитала из 
страны;

- всесторонняя поддержка народных и 
коллективных предприятий;

- повышение качества жизни граждан 
страны, усиление социальной поддержки 
молодых семей, пенсионеров.

На фоне приверженности глобализму, 
поощрения фашизма, антисоветизма и 
русофобии в странах ЕС и НАТО, фак-
тического подталкивания ими других 
государств к новой мировой войне пред-
ложения КПРФ как никогда актуальны. 
Они чётко указывают на то, что отойти 
от края пропасти можно лишь покончив 
с капитализмом.

Наша Программа Победы содержит не 
только привлекательные теоретические 
разработки по изменению экономиче-
ской и социальной направленности, но и 
конкретные примеры и результаты таких 

изменений на практике. И они есть в каж-
дом региональном отделении партии.

В такое время отмечая и правильно 
анализируя ситуацию необратимого 
углубления общего кризиса капитализма, 
нам нужно учитывать и его способность 
адаптации к новым условиям, причём 
при сохранении характерных для него 
социально-экономических основ. Да, ка-
питализм коварный, сильный и опасный 
враг. Но именно наша программа дей-
ствий наглядно показывает путь борьбы с 
этим врагом. Конечно, на этом пути есть 
очень много препятствий.

Говоря о работе наших лидеров в 
экономике, управленческой, предста-
вительской и законодательной сферах, 
мы можем её рассматривать двояко. С 
одной стороны, вроде бы эта успешная 
работа служит укреплению капиталисти-
ческих начал, а где-то и определённому 
развитию их производительных сил в 
производственной сфере. Но с другой 
– это демонстрация того, что даже в 
условиях господствующей общественно-
экономической системы (капитализма) 
применение советских принципов управ-
ления и социалистической риторики по 
отдельным теоретическим аспектам даёт 
чрезвычайно положительные результаты. 
Таким образом, признавая многоуклад-
ность и, естественно, осознавая всё зло 
от частной собственности, мы вынуждены 
работать в общей системе нынешних 
производственных отношений – работать 
и доказывать на деле свою правоту. Как 
говорится, «времена не выбирают, в них 
живут и умирают». Но и жить можно по-
разному. Мы живём, не просто созерцая, 
но пытаясь влиять на многие процессы в 
целях построения более справедливого 
общества, и используем для этого все 
имеющиеся возможности.

И потому нам нужно постоянно рас-
крывать потенциал наших лидеров 
в реализации не только общих, но и 
собственных социально-экономических 
программ на примере народных пред-
приятий, сельхозкооперативов и фер-
мерских хозяйств, которыми руководят 
коммунисты и сторонники партии. Про-
пагандируя их отдельные достижения, 
мы должны говорить, что это наш общий 
успех и наглядный пример торжества 
и превалирования социалистических 
приёмов хозяйствования над капитали-
стическими, образец построения обще-
ственных отношений. В этом вопросе 
мы должны проявлять нашу партийную 
солидарность. Показывая эффективность 
работы наших товарищей, мы убеждены, 
что рано или поздно их опыт созидания, а 
значит, и наш общий опыт, будет оценён 
должным образом. Это ещё один способ 
поддержки и продвижения авторитета 
партии в массах.

Наши товарищи работают во мно-
гих сферах. Мы также по достоинству 
должны оценить их работу в решении 
отдельных вопросов образования, здра-
воохранения, транспортных, бытовых, 
юридических и других услуг. Кто-то 
скажет, что в первую очередь КПРФ – 
партия политическая, причём партия 
оппозиционная, а не собес. Вне всякого 
сомнения. Однако в данном конкретном 
случае одно другому не мешает.

Понятно нам и то, что двойственная, 
а по сути вообще не имеющая чёткого 
вектора политика, всё более демон-
стрируемая властью, не может быть 
созидательной. На пленуме отмечалось: 
«Невозможно критиковать капитализм 
и надеяться на успешное развитие в 
рамках этой системы. Язвы массовой 
бедности и олигархических привилегий, 
социального раскола и коррупции, за-
знайства и некомпетентности чиновников 
в этой системе не излечиваются. Они 
продолжают разъедать общественный 
организм. Мириться с этим в условиях 
злобной агрессии Запада – не халат-
ность, а преступление».

Поэтому мы говорим: партия одновре-
менно продолжает борьбу за перемены 
в интересах народных масс и вопреки 
неблагоприятным условиям доказывает 
плодотворность наших подходов.

Народные предприятия П.Н. Грудинина, 
И.И. Казанкова, И.А. Сумарокова уже де-
сятки лет демонстрируют не только всей 
России, но и за её пределами успешный 
опыт развития на коллективных началах. 
Коммунисты-руководители А.Е. Локоть, 
С.Г. Левченко, А.Е. Клычков, В.О. Коно-
валов, А.Ю. Русских достигли серьёзных 
результатов в социально-экономическом 
развитии Новосибирска, Иркутской, 
Орловской, Ульяновской областей и Ре-
спублики Хакасия.

Впечатляет работа В.О. Коновалова 
в Хакасии. Ещё свежи в памяти очень 
непростые для него и партии перипетии 
выборного процесса в этом году. Но пока 
другие регионы сбавляли показатели, 
Правительство Хакасии за 5 лет сумело в 
2,5 раза увеличить доходы бюджета. По-
ступления в бюджет от угольной отрасли 
выросли в 8 раз, от алюминиевой – в 7 
раз. Вложения в ЖКХ увеличились в 8,5 
раза, в строительство, ремонт и рекон-
струкцию дорог – в 10 раз, в АПК – в 4 
раза, в 2 раза – в образование, культуру 
и здравоохранение. При этом вспомним, 
что пять лет не были простыми для всей 
страны: пенсионная реформа, экономи-
ческий кризис, антироссийские санкции, 
нагрузка по пандемии, а потом по СВО, 
частичная мобилизация, демографиче-
ский кризис, кадровый голод... Но вместе 
с партией, её депутатским корпусом В. 
Коновалов вновь победил на выборах 
главы региона – земляки доверили ему 
руководство республикой. Более того, 
партсписок КПРФ победил и на выборах 
в Верховный Совет Хакасии. Это ли не 
пример управленческой практики и её 
влияния на рост нашего авторитета?!

А вот и примеры работы коммунистов в 
Тамбовской области. Если их будет день 
ото дня больше, то это только прибавит 
нам авторитета.

Коммунист Пётр Кириллович Зотов всю 
жизнь работает в сельском хозяйстве 
и теперь передаёт свой богатый опыт 
сыну. Фактически сложилась трудовая 
династия. У КФХ 856 га земли. Рабочих 
6 человек. Посмотрите на результаты: 
пшеница озимая – 64 ц/га, яровая – 60, 
подсолнечник – 28,7. Хорошая зарплата 
у персонала. Хозяйство выплачивает все 
налоги. Работникам выдаются зерно и по 
50 литров подсолнечного масла. Если 
кому-то нужен кредит, в банки не об-
ращаются. Такая установка: всё решать 
внутри трудового коллектива. Хозяйство 
помогает районной больнице, выделяет 
средства на помощь участникам СВО, 
содержит и ремонтирует памятники. 
Авторитет руководителя, почётного граж-
данина Петровского района П.К. Зотова 
здесь непререкаем. В 2020 году его имя 
внесли во Всероссийскую книгу почёта.

Другой пример. СХК «Сатинское», 
где руководитель – коммунист Василий 
Витальевич Козадаев. 3700 га земли, 
74 работника. Фонд заработной платы 
– 42 млн. рублей. Средняя зарплата в 
хозяйстве – 50 тыс. рублей. В прошлом 
году получена прибыль 60 миллионов. 
Обновлён автотракторный парк. В этом 
году, несмотря на капризы погоды, так-
же получен неплохой урожай: выращена 
свёкла – 600 ц/га, подсолнечник – 30, 
соя – 28, гречиха – 22, зернобобовые 
свыше 40 центнеров с гектара (но цена 
на них просто убийственная). При этом 
растёт цена на ГСМ, технику и запчасти. 
Дизтопливо стоит свыше 60 рублей за 
литр, а во время уборки доходило до 70 и 
почти до 100 рублей. Удобрения скакнули 
в цене на 300%!

Но хозяйство продолжает добрые 
советские традиции, приобретаются и 
строятся дома для работников, по два-
три в год. Условие одно: въезжай и 20 

Впереди сложные времена, 
Из доклада XIV Пленуму Тамбовского обкома КПРФ «О выполнении Тамбовским областным отделением КПРФ решений                 

VII (октябрьского) Пленума ЦК КПРФ «О работе народных лидеров в массах и задачах по выполнению Программы Победы».

27 октября под председательством первого секретаря Тамбовского 
обкома КПРФ А.И. Жидкова состоялись заседание Бюро и XIV Пленум 
Комитета областного отделения КПРФ.

На заседании Бюро были обсуждены вопросы политической учёбы в 2023-2024 
учебном году в соответствии с постановлением Президиума ЦК КПРФ (Пр. № 
84/07 от 22 июня 2023 года), проведения инвентаризации товарно-материальных 
ценностей, основных средств областного отделения партии, утверждён секретарь 
Петровского РК КПРФ, а также заслушан отчёт главного бухгалтера об уплате мест-
ными отделениями взносов, пожертвований в фонд партии. 

На текущий момент на счёт обкома поступило 701 472,00 руб., в фонд партии –  
50 548 руб., на газету «Наш голос» – 155 565 руб., на «Правду» – 29 450 руб.

На пленуме члены обкома рассмотрели вопрос «О выполнении Тамбовским об-
ластным отделением КПРФ решений VII (октябрьского) Пленума ЦК КПРФ «О работе 
народных лидеров в массах и задачах по выполнению Программы Победы».

Перед началом пленума А.И. Жидков дал интервью телеканалу «Новый век», в 
котором рассказал о работе VII (октябрьского) Пленума ЦК КПРФ и мероприятиях 
по выполнению партийных решений руководителями-коммунистами.

Затем Андрей Игоревич вручил партийные билеты вступившим в КПРФ в Рас-
сказовском, Ленинском и Сампурском районных отделениях.

Товарищи в.в. Козадаев, А.И. Козлов, в.С. Кириченко из рук первого секре-
таря Тамбовского обкома КПРФ от имени Президиума ЦК КПРФ получили высокие 
партийные награды.

Ряд членов обкома были отмечены партийными наградами и грамотами в честь 
105-летия со дня рождения Ленинского комсомола. В преддверии этой юбилейной 
даты коммунисты Сампурского РО КПРФ Алексей Левкин и Анастасия Губанова 
исполнили для собравшихся комсомольские песни.

Секретари обкома от имени всего областного отделения партии передали воинам-
землякам 16 комплектов зимних спальных мешков и ковриков, тёплые носки, мёд, 
продукты, приобретённые на средства, собранные коммунистами области. Кроме 
того, руководство передало бойцам копию Знамени Победы как олицетворение 
связи времён и поколений. Помощь участникам СВО и жителям новых регионов 
России – по-прежнему в центре внимания обкома. Сбор средств для этого благого 
дела идёт непрерывно. Так было и так будет.

С докладом по основному вопросу выступил А.И. Жидков.
В прениях по докладу выступили А.П. веселовский (Кирсановское РО), в.в. 

Козадаев (Сампурское РО), И.Т. Марков (Октябрьское РО), Л.н. Громакова 
(Ржаксинское РО), Л.А. Попова (Советское РО).

По итогам работы пленума было принято развёрнутое постановление.
Пресс-служба 

Тамбовского оК КПРФ
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лет работай. Питание работнику на про-
изводстве обходится в 5 рублей в обед 
и ужин.

Это ли не пример настоящего лидера, 
работающего для людей и на авторитет 
партии? Хозяйство оказывает помощь и 
нашей парторганизации – выделяемые 
им продукты всегда дополняют гум-
конвои от КПРФ, направляющиеся в 
сражающуюся Новороссию. В этом году 
В.В. Козадаев избран депутатом Совета 
Сампурского муниципального округа. 
В нынешних условиях тоже достаточно 
сложное дело.

Но, к сожалению, видно, как год от года 
катастрофически сокращается кадровый 
потенциал села. Уже практически не сы-
скать водителей, механиков, сварщиков, 
слесарей. Компартия неоднократно стави-
ла во весь рост проблему убитого  профте-
хобразования и отсутствия тесной связи 
производства и обучения. Но тщетно.

Недавно написала заявление в партию 
главный врач-стоматолог Елена Ласькова 
из г. Рассказово. Предложений от разных 
партий ей хватало, но свою судьбу она 
решила соединить с КПРФ. При этом и 
сама, и коллектив сразу включились в 
инициированную ими же акцию по льгот-
ному оказанию стоматологических услуг 
для участников СВО.

Вот эти конкретные примеры раскрыва-
ют потенциал наших лидеров. А сколько 
коммунистов, которые аккумулируют во-
круг себя помощь переднему краю! Есть 
у нас и руководители МФЦ, службы за-
нятости, и административные работники, 
к которым ежедневно идут за советом. 
Вот так, по капельке, куётся авторитет 
нашего партийного отделения.

Знают в области и наших депутатов.
Возвращаясь к работе наших товари-

щей в экономической плоскости, хотел бы 
скептикам ещё раз сказать, что частная 
собственность – враг всего сущего. Так и 
есть. И повторюсь, живя в капитализме, 
его не изменить капиталистическими же 
мерами. 

Но скажем откровенно, обладаем ли 
мы достаточной силой в настоящий 
момент хотя бы для подведения мате-
риальной основы под социалистическое 
самоуправление? На наших народных 
предприятиях такой переход возможен, 
он даже безболезненный. Но без по-
литической власти распространить его 
практически невозможно. Тем не менее 
нам как воздух нужны сегодня народные 
предприятия для соединения экономиче-
ской и политической борьбы. Убеждён, 
что народные предприятия даже в океане 
многообразия форм экономического 
способа производства способны стать 
маяками социального, экономического 
благополучия и политического приме-
ра. Вот здесь нашей партии и самим 
предприятиям должны помочь лидеры 
другого уровня – наши руководители 
регионов.

Вот когда мы нарастим мускулы по ад-
министративному, представительному и 
производственному направлениям, тогда 
можно смело и без прямых столкновений 
ставить в повестку дня и вопрос полити-
ческой власти.

Тогда не будут так остро стоять вопро-
сы ценообразования, инфляции, спра-
ведливого распределения товаров. Вновь 
на должный уровень будет поставлено 
образование и здравоохранение. Вновь 
в сельской местности зазвучат детские 
голоса. А пока в Тамбовской области в 
98 населённых пунктах проживают НОЛЬ 
человек, а в 208 – от 10 до 30 человек. 
И всем понятно, почему такое проис-
ходит.

Сегодня на фоне обострения внешних 
угроз, ухудшения положения трудящихся 
опыт созидания и развития приобретает 
принципиально важное значение. КПРФ 
продолжает обобщать перспективную 
управленческую практику. Эти наработ-
ки накапливаются день ото дня. Всё это 
способствует гарантированному успеш-
ному воплощению в жизнь Программы 
Победы, а то, что она вскоре встанет в 
политическую повестку дня, мы в этом  
не сомневаемся.

Уважаемые товарищи!
Мир на изломе. Ему брошен вызов. 

Капитализм ходом своего развития сам 
загнал себя в тупик. Неприглядную сущ-
ность его уже не скрыть, она обнажается 
всё сильнее. Все мы это наблюдаем. Но 
мы также понимаем и то, что без боя он 
не сдастся.За сохранение своего господ-
ства он будет сражаться до конца. Что 
касается людей, ему и в мирное-то время 
до них не было никогда дела, а уж тем 
более когда речь идёт о власти.

В своё время наступление фашизма 
смогли выдержать и победить только 
коммунисты. И сегодня только левые 
силы, коммунисты и настоящие па-
триоты, способны к объединению. Г.А. 
Зюганов на пленуме сказал: «Сегодня 
ключевая задача фронта прогрессивных 
сил состоит в том, чтобы менять баланс 
сил в пользу социального прогресса, 
справедливости и социализма. На этом 
пути крайне важно разоблачение поро-
ков капитализма, вскрытие его гнойни-
ков, наступательная контрпропаганда. 
Всё это поможет трудящимся крепить 
убеждённость в том, что у них есть 
права, что они не обязаны мириться с 
несправедливостью, что их долг перед 
будущими поколениями – покончить с 
системой угнетения. С таких выводов и 
начинается путь к осмысленной, орга-
низованной борьбе за переустройство 
общества».

Деятельность КПРФ многообразна. 
Она всегда находится в фокусе внима-
ния ЦК партии, партотделений, фракций 
и партийных СМИ. Эта напряжённая 
работа направлена в том числе и на 
формирование Правительства народного 
доверия. Именно для подготовки кадров 
партия участвует в выборах, формирует 
депутатскую вертикаль, выдвигает своих 
представителей в органы власти.

Вот и на прошедших сентябрьских 
выборах партия очень ответственно по-
дошла к выдвижению своих кандидатур. 
Более того, на выборах руководителей 
регионов только наши кандидаты, вклю-
чая победителей Клычкова и Коновалова, 
участвовали в дебатах. Иначе и нельзя. 
Сегодня содержательный диалог полити-
ческих сил важен как никогда, удручает 
лишь то, что иным политическим силам, 
судя по всему, и сказать нечего. Тем не 
менее КПРФ обратилась к стране с за-
явлением «Смысл выборов – развивать 
страну в опоре на волю народа». В нём 
особо было отмечено, что необходимое 
обществу сплочение «достигается не 
размахиванием унтерпришибеевской 
дубинкой, не чернухой в СМИ, не жуль-
ничеством в избиркомах – нет, оно 
требует открытого обсуждения проблем 
и всесторонне выверенного плана раз-
вития страны. Без этого трудно выстоять 
и невозможно добиться победы!»

Мы категорически против того, чтобы 
обществу кто бы то ни было навязывал 
кривое зеркало реальности. Поэтому 
КПРФ делает всё, чтобы развеять миф, 
что её программа созвучна с программа-
ми других партий, а значит, все партии 
не представляют между собой разницы. 
Это специально распространяемый 
властью изначально ложный посыл, не 
имеющий под собой никаких реальных 
оснований.

В прошедшие выборы КПРФ подтвер-
дила свою политическую устойчивость 
и статус главной оппозиционной силы, 
даже несмотря на все мошеннические 
ухищрения режима.

Вот лишь некоторые выводы. В ЕДГ-
2023 КПРФ сумела провести три побед-
ных кампании – две губернаторские и 
одну в региональный парламент. Таким 
образом, только две партии – КПРФ и 
«ЕР» – смогли сформировать фракции во 
всех 20 заксобраниях нового созыва. У 
ЛДПР – в 19, СРЗП – в 13, «Новые люди» 
– в 8 регионах. 

В этом году серьёзной проблемой для 
КПРФ стало голосование в рамках ДЭГ 
и надомное голосование. Кроме того, 
манипуляции с выборным законода-
тельством значительно сузили процесс 
наблюдения за выборами. 

Несмотря на то, что КПРФ удалось в 
этом году удержать традиционные по-
казатели по объёму выдвижения канди-
датов, желающих участвовать в выборах 
становится всё меньше. По мере пони-
жения уровня выборов (от субъекта РФ к 
поселению или району/округу) снижается 
конкуренция за мандаты. Это связано в 
том числе:

- с убылью сельского населения;
- с отходом от партийных списков на 

выборах;
- с большим доминированием на ме-

стах одной политической силы за счёт 
бессовестнейшего применения админи-
стративного ресурса;

- с неразвитостью партийных структур 
на местах;

- с прогрессирующей пассивностью 
избирателей.

Сюда можно добавить и огромный 
пакет необходимых для выдвижения 
документов, и сложность самой проце-
дуры. Поэтому сегодня можно говорить 
лишь об очагах конкуренции на местных 
выборах.

Этот год не стал исключением в деле 
непрерывного изменения выборного за-
конодательства. Увы, но это уже стало 
порочной традицией. А в результате 
нестабильность избирательной систе-
мы, перекраивание её в угоду текущим 
потребностям партии власти – прямое 
следствие невозможности сохранения 
ею доминирования в условиях честной 
конкурентной борьбы программ и идей.

Ввиду этого стабильность понимается 
отдельными чиновниками-исполнителями 
до безумия примитивно: только через 
сохранение у власти любым способом 
ранее назначенных ставленников. 

Простой пример. М. Прусакова, первый 
секретарь Алтайского крайкома КПРФ, 
не набрала голосов муниципальных де-
путатов для выдвижения на пост губер-
натора Алтайского края, а Маленкович 
(участвовал в выборах у нас в 2022 году) 
набрал. В чём логика? Очевидно, что 
вопрос муниципального фильтра – это 
инструмент для борьбы с неугодными 
кандидатами.

Кроме того, прошедшие выборы ещё 
раз подтвердили, что электоральной, да и 
в целом политической, активности народ 
предпочитает пассивность, выученную 
беспомощность и фатализм. 

На семинаре-совещании первых се-
кретарей отмечалось, что состояние 
патологического отсутствия воли – это 
неспособность человека выполнить дей-
ствие, необходимость которого осозна-
ётся. Апатия всё больше оборачивается 
общественной депрессией. Только при 
воздействии какого-либо внешнего фак-
тора у значительной доли избирателей 
возможны какие-то попытки вернуть себе 
силу воли и преодолеть это состояние.

Ещё одно наблюдение. У избирателей 
страны уже появилось привыкание к трёх-
дневному голосованию, у одних – как к 
чему-то неизбежному, у других – как к 
вполне приемлемому новшеству. Мы 
видим, как т.н. дачники и подневольные 
бюджетники теперь активно голосуют в 
пятницу. А в воскресенье, несмотря на 
наши настойчивые призывы, на участки 
идут всего 10% населения. 

Прошедшие выборы также подтвер-
дили наши выводы о том, что попытки 
вытеснения КПРФ со второго места ак-
тивно продолжаются. Идёт искусственная 
накачка авторитета ЛДПР. И результаты 
выборов в заксобрания по стране под-
тверждают наши опасения. Так, в 20 
кампаниях ЛДПР получила 7 вторых мест. 
В двух регионах нас опередили эсеры и в 
одном даже «Новые люди». В подавляю-
щем большинстве случаев турбулент-
ность создаётся вполне искусственно. 
От КПРФ, несмотря на огромную работу, 
проведённую в т.н. новых территориях, 
требуется серьёзное усиление депутат-
ского корпуса. Зато «ЕР» в четырёх новых 
регионах показала просто запредельные 
результаты. Время покажет, как это со-
относится с реальностью.

Что касается результатов наших выбо-
ров в Советы муниципальных округов, мы 

их уже доводили до сведения (см. “НГ” 

№ 36 от 14 сентября 2023 г.).
Впереди нас ждёт президентская кам-

пания. Избираться будет не просто пре-
зидент, но и одновременно Верховный 
Главнокомандующий, что в условиях во-
енных действий приобретает особое зна-
чение. Работа по подготовке к выборам 
началась и в партиях. Наша Программа 
Победы остаётся ключевой. Но в центре 
внимания КПРФ в канун президентских 
выборов будут и такие вопросы, как:

- поддержка регионов и оппонирование 
идеологии т.н. «больших агломераций», 
окончательно подводящих черту под 
судьбой деревни, а значит, и России 
в целом – это чревато искусственным 
обезлюдиванием огромных территорий 
и тотальным контролем над оставши-
мися жителями в нескольких городах-
гигантах;

- уход от монетаристской политики ЦБ 
по сдерживанию роста экономики под 
предлогом борьбы с инфляцией;

- защита реального производства и 
сохранение рабочих мест;

- защита образования, а также пре-
кращение неконтролируемой миграции, 
ставшей реальной и одной из самых гроз-
ных опасностей нашей нации и государ-
ственности, этот очевидно злонамерен-
ный процесс носит открыто антирусский 
и антироссийский характер.

В фокусе борьбы остаются вопросы 
экологии, точечной застройки и другое.

В период предстоящей избирательной 
кампании нужно также чётко заявить, 
что необходимая и естественная под-
держка СВО не исключает поднятия на-
шей партией жизненно важных тем при 
сбережении стержня нашей идеологии и 
отнюдь не сближает нас с политическими 
оппонентами. А то, что оппоненты будут 
пытаться уводить нас в «маргинальную 
нишу», сомнений не вызывает.

Обращаясь к участникам пленума, да и 
ко всем гражданам страны, Г.А. Зюганов 
сказал: «Каждый патриот должен ощу-
щать личную ответственность за дело 
защиты Родины, за её независимость 
и достойное будущее. Этим мы должны 
руководствоваться всегда: готовясь к вы-
борам президента или участвуя в борьбе 
с неофашизмом, воспитывая детей или 
реализуя себя в избранной профессии. 
Наша партия честно выполняет свой долг 
перед народом России. Мы разработа-
ли Программу Победы. Сформировали      
команду созидания. Многое сделали, 
чтобы не дать изуродовать нашу на-
циональную память и защитить право 
граждан гордиться героями советской 
эпохи. И мы продолжим эту работу на 
пути к 100-летию со дня памяти В.И. 
Ленина.

КПРФ сделает всё, чтобы Россия об-
рела уверенный и гордый взгляд в бу-
дущее. А эту возможность даёт только 
социализм!»

Впереди у нас очень много работы. 
Настало время активнее разоблачать 
агрессивную сущность империализма, 
его политику по разжиганию вооружён-
ных конфликтов и поддержке фашизма. 
Мы продолжим также оказывать помощь 
жителям прифронтовых территорий, 
участникам СВО и членам их семей.

Впереди празднование 106-й годов-
щины Великого Октября. Нас ожидают 
важные решения на предстоящем Съезде 
КПРФ. Не обойдём вниманием и 101-ю 
годовщину образования СССР. 

До нового года мы проведём ещё один 
пленум, на котором определимся с про-
ведением отчётно-выборной кампании 
в первичных, районных, городских и об-
ластном отделениях КПРФ.

На контроле у нас и текущая партий-
ная работа, темп её снижать нельзя ни 
в коем случае. Проблемы и лишения на-
селения нарастают день ото дня из-за 
сплошного головотяпства и откровенной 
некомпетентности властей. Впереди 
очень сложные времена, но мы готовы 
к вызовам!

А.И. ЖИДКов, 

первый секретарь 

Тамбовского ОК КПРФ

но мы готовы к вызовам!
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В беседе с писателем Феликсом Чуе-
вым бывший глава Совнаркома Вячеслав 
Молотов рассказывал: «Мне до сих пор 
почему-то запомнилось, в голове сидит, 
даже представляю натурально, как Ленин 
провозглашает советскую власть. Я был 
позади трибуны... И мне почему-то пом-
нится, что Ленин, обращаясь к аудитории, 
к залу стоял, и одна нога у него была 
приподнята – имел он такую привычку, 
когда выступал, и видна была подошва, 
и я заметил, что она протёрта. Форма 
дырки даже отпечаталась в голове...»

Интересно, почему экс-главе прави-
тельства СССР, многое за свою жизнь 
пережившему и повидавшему, спустя   
добрых полвека с лишним из историче-
ской сцены провозглашения советской 
власти запомнился такой вроде бы ни-
чтожный пустяк – дырка на ботинке В.И. 
Ленина? Может быть, потому, что это был 
совсем не пустяк? Ведь не один Владимир 
Ильич, а все люди, пришедшие к власти в 
октябре 1917 года (или по крайней мере 
их основная часть, костяк), очень строго 
ограничивали себя в личных благах. И это 
была для них отнюдь не случайная черта, 
а коренное, фундаментальное свойство.

То, что революционер-подпольщик Вла-
димир Ленин, пришедший в Смольный в 
парике и со сбритыми бородой и усами, 
носил дырявые ботинки – это совсем не 
удивительно. Но ведь такой же скромной 
его обувь оставалась и позднее, когда 
власть уже давно и прочно была в руках 
большевиков. В 1921 году один из слуша-
телей речи Владимира Ильича заметил на 
правом его ботинке аккуратную заплатку 
возле мизинца...

Когда Ленину предлагали как-то улуч-
шить его быт, он обычно отвечал рито-
рическим вопросом: «Что сказали бы об 
этом рабочие?» 

Лидия Фотиева вспоминала такой слу-
чай после революции: «У него [Ленина] 
мёрзли ноги в кабинете, и он попросил 
дать ему войлок под ноги. Войлок до-
стали... Но позже удалось достать шкуру 
белого медведя. Большую роскошную 
шкуру расстелили под письменным 
столом и креслом и были рады: красиво 
и тепло будет Владимиру Ильичу. Но, 
придя в кабинет и увидев эту обновку, 
Владимир Ильич рассердился. Он сказал: 
«В нашей разорённой, полунищей стране 
такая роскошь недопустима». Пришлось 
убрать шкуру и водворить на её место 
войлок».

Другая похожая история: в декабре 
1921 года после смены истопников в 
квартире Ульяновых по ошибке не топили 
целых девять дней. Ленин не жаловался, 
сидел дома, закутавшись шалью жены, 
и говорил своим домашним: «В Москве 
топливный кризис, ничего не поделаешь, 
не мы одни, а многие переживают этот 
недостаток». «Ох уж эти большевики, – 
шутил Ленин по поводу нехватки дров, 
– послал их бог на нашу голову».

Ещё раз стоит подчеркнуть: бытовая 
скромность и самоограничение были 
не личными качествами одного челове-
ка – таково было общее свойство всей 
революционной элиты, если выражаться 
современным языком. Илья Эренбург 
в романе «День второй» так рисовал 
портрет типичного представителя этой 
социальной группы, большевика Шора: 
«Его послали в Лондон продавать лес. 
Он встретился с крупным английским 
инженером. Англичанин спросил Шора: 
«Как вы работаете в столь мизерных 
условиях? Я читал, что в России редко у 
кого из специалистов ванна, не говоря 
уж об автомобиле. Может быть, вы мне 
скажете, сколько у вас зарабатывает та-
кой специалист, как вы?» Шор поглядел 
на англичанина, и в глазах Шора по-
казалось глубокое веселье. Он ответил: 
«Это называется партмаксимум. Ерунда! 
Меньше, чем этот швейцар. Может быть, 
как дипломат, я должен говорить иначе. 
Но, по-моему, правда куда лучше. У меня, 
например, нет машины. Иногда я жду 
трамвая полчаса и, не дождавшись, иду 
пешком. Мыться приходится в бане: два 
часа потеряны. Наша страна ещё очень 
бедная. Вы меня спрашиваете, сколько я 
получаю? Я мог бы вам ответить: столько-
то в рублях. Перевести на фунты трудней. 
Но и не в этом дело. Я получаю радость. 
А сколько, по-вашему, стоит настоящая 
радость – ну, хотя бы в фунтах?..» Англи-
чанин вежливо улыбнулся».

Может быть, главная революция 7 ноя-
бря (25 октября по старому стилю) 1917 
года в том и заключалась, что на место 
государевых слуг в шитых золотом мунди-
рах, усыпанных драгоценными орденами, 
пришли люди в бедной одежде и протёр-
той до дыр обуви, но с чистым сердцем и 
открытой душой, желающие своей стране 
добра и процветания? И, разумеется, с 
соответствующей психологией, систе-
мой ценностей, в которой личные блага 
и личное богатство занимали не первое, 

не второе и даже не десятое место. А 
ордена, медали, чины, звания и прочее-
прочее поначалу вообще никакого места 
не занимали.

Cоветская «История дипломатии» из-
дания 1945 года описывала такой поучи-
тельный эпизод: посол Испании в конце 
1917 года оказал некоторую любезность 
молодой Советской республике. «Нака-
нуне его отъезда из Петрограда в Нар-
коминдел явился секретарь испанского 
посольства и намекнул, что за такую 
услугу... обычно полагается орден. Со-
трудники Наркоминдела подошли к шка-
фу, вытащили кучу орденов... и высыпали 
на стол. «Выбирайте любой», – заявили 
они испанскому дипломату. Поражённый 
испанец ретировался».

Нынешняя российская «сколенвстаю-
щая» элита составляет разительную 
противоположность революционерам, 
взявшим власть 106 лет назад. Это 
люди, для которых личные блага – всё, 
всё остальное – ничто. И неслучайно 
современная Россия порадовала (а 
скорее повеселила) остальной мир та-
кими позорными «рекордами», как самая 
большая в мире частная яхта, самый 
большой в мире частный самолёт и самое 
большое имущественное расслоение в 
обществе.

Откуда же взялся тот огромный заряд 
энергии, который десятилетия после 

революции позволял стране выигрывать 
войны, строить промышленность, разви-
вать науку и запускать космические ко-
рабли? Ведь в 1917 году революционеры, 
тем более одни большевики, составляли 
ничтожную горстку в 150-миллионном 
народном море. Как говорил в 1922 году 
В.И. Ленин, «есть маленькая, ничтожная 
кучка людей, называющая себя партией. 
Это ничтожное зёрнышко поставило себе 
задачу, а именно переделать всё, и оно 
переделало». Может быть, такой заряд 
энергии во многом был получен благода-
ря тому, что эта горстка людей отказалась 
от большинства личных благ во имя дела, 
в которое искренне верила?!

Можно сказать по-простому: такая 
задача – «переделать всё» – требова-
ла огромного исторического усилия, 
предельного напряжения всех сил. А 
откуда было бы взяться этому усилию, 
если бы вся энергия руководящего слоя 
общества изначально рассосалась бы на 
обрастание личными благами? Вот ведь 
какой исторический парадокс образуется 
– дырявые, а позднее залатанные ботинки 
главы Советского правительства пред-
восхищали превращение отсталой России 
в мировую сверхдержаву.

А что предвещают драгоценные часы, 
поблескивающие сейчас на запястьях 
нынешних «первых лиц» государства, ду-
ховных и светских? Вот в чём вопрос...

«Уровень жизни советских 100% людей к 1980-м годам – могу это 
доказать с цифрами в руках – равнялся и по многим параметрам 
превышал уровень жизни 80% американских семей сегодня», – пи-
шет профессор С.Л. Лопатников из исследовательского центра по 
изучению композитных материалов университета делавэр (США) в 
своём «Журнале антипропаганды». Приводим его текст полностью.

Профессор С.Л. Лопатников: «Ещё раз для людей с триггерным сознанием: я могу 
показать в США места, которые выглядят чудовищно по сравнению с Пхеньяном. Это 
совершенно не означает, что в Северной Корее всё замечательно, а в США всё ужас-
но. США, Британия по-своему интересные страны и сегодня – спасибо их островному 
положению, в них комфортно жить. Комфортнее, чем в Северной Корее.

Речь совершенно не об этом. Речь о том, что социалистический строй в СССР, на 
Кубе, в Северной Корее показал совершенно удивительную способность обеспечи-
вать людям максимально достойную жизнь в доступных этим странам по существу 
военных условиях, которые не они себе создали.

Надо осознавать, что СССР, например, дважды терял по 30% национального бо-
гатства в XX веке в мировых войнах и стартовал в состоянии отсталости на 100-150 
лет от колониальных европейских империй, ограбивших к тому времени весь мир.

Надо осознавать, насколько низким был старт, если ещё в 1928 году в СССР было 
84% крестьянства, тогда как в Англии было 17% крестьянства уже в первой половине 
XIX века. И стартуя в таком вот состоянии, СССР создал первоклассную индустрию, 
первоклассную науку, первоклассную систему образования.

Причём всё это СССР создал за считанные 16 лет, тогда как за 30 лет «капитали-
стическая экономика» даже и не приблизилась к показателям последних советских 
лет почти НИ В ЧЁМ. Уровень жизни советских 100% людей к 80-м годам – могу это 
доказать с цифрами в руках, равнялся и по многим параметрам превышал уровень 

жизни 80% американских семей сегодня. За исключением одного параметра – жи-
лья, которое в СССР в годы войны потеряли 25 000 000 человек.

Плюс надо помнить, что за считанные годы до войны в города переселились де-
сятки миллионов человек, которые тоже требовали жилья... СССР не успел... Надо 
было защищаться, а не тратить ресурсы на хамон.

Куба. Бог с ней, с кубинской армией, которая оказалась ключевой силой на афри-
канском континенте и имела вес в Латинской Америке. Бог с ней. Но Куба – остров 
с ничтожным по существу населением, находясь в военно-экономической блокаде, 
обеспечила такую продолжительность жизни, которой могут позавидовать иные 
более чем развитые страны, и такой уровень медицины, что туда стремятся попасть 
на лечение из Канады и США.

Да та же Северная Корея. Не очень там хорошо, хотя достижения тоже очевидны 
и с учётом блокады тянут на чудо. НИ ОДНА капиталистическая страна, окажись 
она под таким всеобщим военным, политическим и экономическим давлением, не 
выжила бы в принципе. Северная Корея выжила, создала – вынуждено! – мощную 
армию, и люди там из-за этого живут небогато, но, как бы сказать... ЧИСТО.

По существу у социалистических стран не было ВРЕМЕНИ, чтобы строить социа-
лизм, ибо все они находились в условиях осады с момента возникновения первого 
такого государства – СССР. Их вынужденным ответом на агрессию была мобили-
зация всего: экономики, армии, народа. Им просто не дали спокойно развиваться 
элиты тех стран, что ограбили весь мир до нитки и потому располагали значительно 
большими ресурсами.

Но придёт время, и умные люди оценят опыт и СССР, и Кубы, и Северной Кореи 
и похоронят «Синий мир» ворья раз и навсегда.

И вообще просто не надо врать. Ни про голодомор, ни про ужасы Северной Кореи, 
ни про Сталина, ни про идеальные США. Просто не надо врать. И тогда всё встаёт 
на свои места».

Протёртые ботинки вождя мирового пролетариата
Октябрь 1917 года, очередную годовщину которого теперь не отме-

чают в современной капиталистической России на государственном 
уровне, обычно представляют по картинам Владимира Серова и других 
классиков советской живописи. Но кроме торжественной, парадной 
стороны момента провозглашения революционной власти, была и 
другая, непарадная, сторона. Однако и она заслуживает внимания.

«Советские люди жили богато.. .»
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Жителей г. Кирсанова и Кирсановского 
округа врасплох застала новость о том, 
что добрая половина объёмов област-
ных ТКО стала свозиться на совершенно 
незначительный по размерам местный 
полигон, арендованный ООО «Гриф» 
у г. Кирсанова. Людей такая новость, 
естественно, не обрадовала. И это мягко 
сказано. Жители увидели бесконечную 
вереницу мусоровозов-большегрузов, 
представляющих собой самые настоящие 
вагоны на колёсах, через населённые 
пункты съезжающиеся на мусорный 
полигон, рассчитанный лишь на нужды 
Кирсанова, округа и ещё пары небольших 
сельских округов, которые и мусора-то 
почти не производят. Это вызвало не-
годование.

 Опасения людей связаны не только 
с общей неблаговидностью ситуации, 
но и с конкретными обстоятельствами. 
Так, под угрозой находится безопас-
ность дорожного движения на дороге, 
ведущей через улицы Моршанский тракт, 
2-я Трудовая, пос. Моршань. Данная 
дорога, конечно же, не рассчитана на 
такой трафик движения большегрузов-
длинномеров в количестве 40-45 штук 
ни по своей ширине, ни по качеству, ни 
по обустройству обочин и тротуаров. В 
результате страдает дорожное покры-
тие, со свалки тащатся грязь и мусор, 
превращая указанный участок дороги в 
аварийно-опасный и создавая местным 
жителям дополнительные трудности. 
Население вынуждено слушать рёв мо-
торов, уворачиваться от несущихся боль-
шегрузов, собирать мусор, прилетающий 
к домам. Притом, что здесь проживают 
много стариков и много детей школьного 
возраста.

Кроме того, полигон расположен вбли-
зи жилых массивов и водных объектов, 
ряд из них, такие, как приток р. Вороны, 
р. Пурсовка, берут здесь начало. Неуди-
вительно, что и вопрос экологии также 
встал в полный рост. Население города 
и округа, естественно, забило тревогу. 
Многие начали обращаться в Кирсанов-
ский районный комитет КПРФ. 

Коммунистов этот вопрос волнует не 
менее чем остальных, ведь наши товари-
щи сами являются местными жителями 
и, мягко говоря, совсем не в восторге от 
происходящего. Однако, понимая и зная 
ситуацию, детально разбираясь во всех 
нюансах происходящего, они приняли 
единственно верное решение: прежде 
всего выйти на прямой диалог со всеми 
заинтересованными лицами для разъ-
яснения позиции населения и партии 
и поиска оптимальных вариантов, если 
такое, конечно, возможно. 

К слову сказать, проблема с мусором 
совершенно не нова как для Кирсанова, 
так и для области. Похожий вопрос уже 
вставал в 2019 году, и тогда наши това-
рищи также начинали с диалога с власть 
имущими. Однако тогда власть народ не 
услышала, в результате дальнейшее раз-
витие событий пошло по пути конфликта 
и выросло в акцию протеста. Надеемся, 
что на этот раз мнение и требования на-
селения будут учтены. 

Ни для кого не секрет, подобная ситуа-
ция могла сложиться в любой момент, 
поскольку по разным причинам затягива-
ется начало строительства экотехнопарка 
«Центральный». Почему это обстоятель-
ство не было принято во внимание от-
ветственными лицами в полной мере и не 
были приняты предупредительные меры, 
остаётся загадкой.

Так или иначе, 24 октября в г. Кир-
санове состоялась встреча с участием 
членов правительства Тамбовской 
области, глав города Кирсанова и 
Кирсановского муниципального окру-
га, депутатов-коммунистов областной 
Думы, Совета Кирсановского муници-
пального округа и большой инициа-
тивной группы местного населения по 
обсуждению вопросов, связанных с 
деятельностью кирсановского полигона 
в настоящее время.

Встреча была организована в виде 
открытого диалога. Представители на-
селения задавали вопросы и требовали 
принять конкретные меры. Министры ТЭК 
и ЖКХ, экологии, руководители муници-
палитетов разъясняли положение дел, 
принимая на карандаш первоочередные 
задачи, определяя возможные сроки их 
решения. 

В свою очередь депутаты от КПРФ 
А.И. Жидков, А.П. веселовский, а 
также помощник депутата Госдумы Е.в. 
Козодаева озвучили позицию партии и 
населения по мусорной реформе, про-
текающей с большими проблемами, 
внесли конкретные предложения по 
сложившейся ситуации в Кирсанове и по 
минимизации рисков для местных жите-
лей, в том числе по определению других 
путей подвоза мусора на полигон. 

Проблемы в реализации так назы-
ваемой мусорной реформы возникают 
практически повсеместно, приводя к вы-
ступлениям жителей во многих регионах. 
Суть этих неудач, по словам первого се-
кретаря Тамбовского обкома КПРФ А.И. 
Жидкова, кроется именно в капитали-
стическом способе производства, уста-
новившемся в нашей стране. Он пред-
полагает создание капиталистических 
монополий, сосредотачивающих в своих 
руках подавляющую часть производства 
в той или иной отрасли, устанавливаю-
щих своё господство, диктующих свои 
правила и обеспечивающих тем самым 
себе получение высоких прибылей. За 
сохранение господствующего положения 
и преумножение прибыли конкурирую-
щие структуры готовы бороться друг с 
другом любыми средствами, невзирая 
на нужды и беды населения. 

КПРФ всегда выступала за то, чтобы 
жизненно важные и стратегические от-
расли хозяйства находились исключи-
тельно в руках государства. И на прошед-
шей встрече ещё раз было подчёркнуто, 
что и в работе с ТБО должны участвовать 
муниципальные организации, это ис-
ключило бы возникновение подобных 
кризисных ситуаций, диктуемых част-
ным капиталом. Но мусорная реформа 
в стране и области, увы, идёт в точном 
соответствии с либеральными лекалами 
со всеми вытекающими отсюда послед-
ствиями. 

Вывод коммунистов в принципе под-
твердили слова министра ТЭК и ЖКХ 
Тамбовской области Е.И. Бабиковой, 
которая довела до инициативной груп-
пы причины, заставившие временно 
изменить логистику транспортировки 
ТБО. Дело в том, что в нашей области 
функционировали 8 полигонов для захо-
ронения отходов. Половина из них при-
надлежала ООО «КомЭК», расположены 
они в Тамбовском, Жердевском, Уваров-
ском, Рассказовском округах. Оставшие-
ся четыре – это полигон в Кирсанове, а 
также в Моршанске, с. Петровском и р.п. 
Мордово. 

Ранее 85% отходов направлялись на 
полигон «КомЭК», расположенный в Там-
бовском округе, в нескольких километрах 
от Тамбова. Перед захоронением отходов 
на полигоне региональный оператор 
должен был доставлять отходы на му-
соросортировочный комплекс, который 
расположен недалеко от полигона. Но 
полигон в Тамбовском округе, исчерпав 
мощность, прекратил работу с 1 февраля 
текущего года, и весь доставляемый для 
сортировки мусор пошёл на полигон в 
Рассказовский округ. С 1 октября пре-
кратил работу и рассказовский полигон. 
Полигон в Уварове рекультивируется, 
готовится проектно-сметная докумен-
тация на рекультивацию полигона в 
Жердевке.

В результате регоператор (АО «ТСК») 
вынужден в очередной раз перенапра-
вить потоки с мусором. Вот почему он и 
стал поступать в огромных объёмах на 
полигон, находящийся в аренде у ООО 
«Гриф», и полигон МУП в Моршанске. 
Просто больше некуда. Но при этом му-
соросортировочный завод ООО «КомЭК» 
работает. Но из 100% общего объёма 
мусора он выбирает лишь около 5%. 

Остальное опять грузят на машины и 
везут в Моршанск и Кирсанов. 

По словам министра, ситуация озвуче-
на в Москве. Там состоялась встреча с 
министром природных ресурсов и эколо-
гии РФ А. Козловым. Это же подтвердила 
министр экологии Тамбовской области 
А.В. Албегова.

Ситуация крайне некрасивая, как её не 
поверни. С одной стороны, она показыва-
ет, что монополист, влияющий на общую 
ситуацию с обработкой мусора, фактиче-
ски попытался, мягко говоря, показать, 
кто в доме хозяин. При этом понимая, 
что мусорная тема очень чувствительна 
для населения. Да и мизерный процент 
сортировки тоже говорит о многом. С 
другой – вторая частная компания, такой 
же монополист в деле транспортировки 
мусора, за все эти годы (а конфликт, по-
вторимся, длится как минимум с 2019-го) 
не предприняла достаточных действий 
для недопущения подобной, в общем-
то, вполне прогнозируемой ситуации. 
Учитывая всё вышесказанное, мусорный 
вопрос также должен был быть в фокусе 
внимания ответственных официальных 
лиц, в связи с этим к ним также возни-
кают вопросы.

Вот почему в своих ранее заявленных 
требованиях (ещё в 2019 году) ком-
мунисты настаивали на строительстве 
настоящего современного мусоропере-
рабатывающего завода и экологически 
надёжного полигона захоронения, а не на 
расширении сети действующих и новых 
свалок. Однако услышаны не были.

Теперь же происходит абсурд. Остатки 
(а практически всё, кроме небольшой 
доли фракции) везут с мусоросорти-
ровочного комплекса ООО «КомЭК» на 
Моршанский полигон за более чем 100 
км и на Кирсановский полигон почти за 
140 км.

Вот так, используя своё положение, 
монополии в погоне за сверхприбылью 
или в борьбе с конкурентами до край-
ности обостряют существующие в капи-
талистическом обществе противоречия. 
Страдают в результате, конечно же, 
простые люди, которые исправно платят 
немалые тарифы, исполняют всё повы-
шающиеся к ним требования и вдобавок 
вынуждены испытывать вышеописанные 
трудности, связанные с перевозкой и 
складированием мусора. 

Но грызнёй монополистических соб-
ственников подобные риски для на-
селения не ограничиваются. Дальше 
– больше, как говорится. Они же затем 
будут диктовать и монопольные цены, 
мораторий на повышение которых скоро 
заканчивается.

Помощник депутата Госдумы Е.в. 
Козодаева во время встречи задала 
министрам ряд вопросов, касающихся 
процесса сортировки мусора, который 
в настоящее время не выдерживает 
никакой критики. Депутаты внесли пред-
ложение по скорейшей отработке вопро-
сов ввода в строй ещё одного полигона 
в Рассказове.

Отвечая на вопросы, поднимаемые 
коммунистами и инициативной группой 
жителей, министры правительства Там-
бовской области заверили, что действую-
щая с 1 октября схема потока мусора 
временная. Чётко были объявлены и 
сроки окончания массового поступления 
ТБО на полигон «Гриф» – не позднее 1 
июля 2024 года.

Секретарь обкома КПРФ, депутат 
облдумы А.П. веселовский ввиду 
многочисленных обращений к нему жи-
телей Кирсанова и округа, в том числе 
п. Моршань, указал, что люди в целом 
не согласны с поступлением мусора на 
Кирсановский полигон в столь умопом-
рачительных объёмах и выступают за 
скорейшее прекращение этого.  Одно-
временно они настаивают на незамед-
лительном решении ряда сопутствующих 
вопросов. Так, Антон Павлович, являясь 
местным жителем, предложил изменить 
маршрут доставки ТБО на полигон. Для 
этого можно использовать другие подъ-
ездные пути, исходя из погодных условий 
и в случае ремонта ряда дорог местного 

значения. Кроме того, он поднял вопрос 
о снижении количества передвигающихся 
мусоровозов, а также недопущении грязи 
и мусора на дорогах, загрязнения почвы 
инфильтратом со свалки и пр.

В свою очередь главы муниципалите-
тов А.И. Редин и С.А. Павлов пообещали 
обсудить и принять меры по безопасному 
движению большегрузов, возможному 
обустройству пешеходных дорожек в    
п. Моршань (на это округу потребуется 
дополнительное финансирование, как и 
на ремонт означенных дорог).

Министр экологии взяла под личный 
контроль вопросы качества воды в сква-
жине и водных объектах, которые могут 
пострадать в результате увеличения 
нагрузки на полигон, а также вопросы 
загрязнения почвы. 

В целом по итогам встречи официаль-
ных лиц с депутатами от КПРФ и ини-
циативной группой жителей власть взяла 
на себя ряд обязательств с указанием 
конкретных (весьма сжатых) сроков их 
исполнения. Они достаточно объёмны, 
но вполне реализуемы. Насколько они 
будут воплощены на деле, покажет уже 
ближайшее время. Люди, в очередной 
раз проявившие конструктивный подход 
в ходе встречи, не теряют бдительности. 
Хотя и надеются, что их действительно 
услышали – теперь дело за власть иму-
щими. 

Состоявшийся диалог был необходим, 
на этом настаивали именно коммунисты. 
С населением необходимо встречаться, 
партийцы в этом убеждены. И не только, 
чтобы доводить до масс свою пози-
цию, но и чтобы слышать их мнение и 
справедливые требования, а услышав, 
работать в интересах народа. В конце 
встречи А.И. Жидков отметил, что теперь, 
когда обсуждены конкретные пробле-
мы, требования и предложения, люди 
должны увидеть их незамедлительное 
претворение в жизнь. Если же этого не 
случится, то народ имеет полное право на 
защиту своих интересов и прав любыми 
законными методами, вплоть до акций 
протеста. Жители придерживаются ровно 
такого же мнения, отмечая, что они «по-
стоянно входят в положение» властей, и 
теперь требуют от власти того же. Сразу 
же договорились, что необходимо про-
вести ещё одну встречу, контрольную. 
Как будут развиваться события, покажет 
время.

Что касается КПРФ, партия показала 
конструктивный подход к создавшемуся 
положению, исходя из чётких классо-
вых позиций и сложившихся на сегодня 
реалий. Уже поздно вечером секретари 
обкома провели рабочее собрание с 
активом райкома и отдельными пред-
ставителями инициативной группы и со-
вместно разработали ряд мер по итогам 
прошедшей встречи. Обсудили варианты 
мониторинга ситуации, формы работы с 
населением, подключение депутатского 
влияния. Коммунисты и сторонники были 
солидарны в том, что капитализм и его 
формы хозяйствования всё более упи-
раются в тупик неразрешимого клубка 
противоречий, которые они сами и про-
дуцируют беспрестанно.

Как действующие депутаты и члены ко-
митета облдумы по местному самоуправ-
лению А.И. Жидков и А.П. Веселовский 
довели до партактива информацию, что 
на текущие проблемы с мусором вскоре 
могут наложиться ещё и административ-
ные, связанные с недавней реорганиза-
цией районов в округа. КПРФ об этом 
предупреждала неоднократно, ещё на 
стадии проведения данной реорганиза-
ции. Фракция КПРФ в облдуме голосо-
вала против этого необдуманного и пре-
ждевременного шага с далеко идущими 
неприятными последствиями, прежде 
всего для людей, живущих на местах.

В целом вынуждены констатировать, 
что общеполитическая обстановка обо-
стряется по причинам как субъектив-
ным, так и объективным. Предстоящая 
повестка событий может быть очень 
насыщенной.

Пресс-служба 

Тамбовского оК КПРФ

Когда монополия во вредВ газете тамбоВских коммунистоВ 
«наш голос» (№ 41, 19.10.2023 г.) 
Вышел материал «Проблема, которая 
никуда не уходит». В нём речь шла о 
кризисной ситуации, которая начала 
стремительно разВиВаться В области, и 
сВязана с ПробуксоВкой т.н. мусорной 
реформы. 
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Поздравляем 
с днём рождения!
василия валерьевича ПоРоШЕн-

Ко (Мордовское РО КПРФ), Тамару 
владимировну ПоПовУ (Сосновское 
РО КПРФ), Александра Ивановича 
КоЗЛовА, Дину владимировну 
ГУМАРЕвУ (Советское РО КПРФ), 
Зинаиду Александровну КоТЕЛЬ-
нИКовУ (Уваровское РО КПРФ).

Желаем крепкого здоровья, удачи, 
процветания и достижения всех на-
меченных целей, успехов в нашем 
общем деле борьбы за справедливость, 
социализм, народовластие. Пусть на 
вашем жизненном пути никогда не 
возникают непреодолимые преграды. 
Пусть всегда и везде вам сопутствует 
удача, и каждый новый день приносит 
только положительные эмоции!

А.И. Жидков, А.Р. Александров, 
о.н. верещагин, А.П. веселовский, Г.И. Даниленкова,

 Е.в. Козодаева, Л.А. Попова, в.А. Тишков. 
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В молодой Советской России сразу 
же решили поменять главные символы 
государства. В годы гражданской войны 
с этим предложением выступал глава 
советского правительства Владимир 
Ленин. Однако в условиях множества 
первоочередных дел и хозяйственной 
разрухи это пожелание вождя больше-
виков выполнить не удалось. К этой про-
блеме вернулись только в относительно 
стабильные 1930-е годы, когда в стране 
полным ходом шла индустриализация. 

Было несколько предложений по 
замене гербовых орлов – простыми 
флажками, как на других башнях, гер-
бами СССР, золочёными эмблемами с 
серпом и молотом. Но в итоге решили 
установить звёзды. 23 августа 1935 года 
принимается постановление Совета 
народных комиссаров и ЦК ВКП(б) о за-
мене старых символов на новые. Сразу 
после этого вышло сообщение ТАСС: 
«...к 7 ноября 1935 г. снять 4 орла, нахо-
дящихся на башнях Кремлёвской стены, 
и 2 орла со здания Исторического музея. 
К этому же сроку решено установить на 
башнях Кремля пятиконечные звёзды с 
серпом и молотом».

Эскизы сначала разрабатывал ху-
дожник Е.Е. Лансере. Однако Иосифу 
Сталину не понравились его работы. В 
итоге разработку звёзд отдали худож-
нику Ф.Ф. Федоровскому. 

Новые звёзды показали москвичам в 
октябре в парке культуре и отдыха им. 
Горького. После демонтажа 23 октября 
двуглавые орлы также были проде-
монстрированы горожанам в парке. 24 
октября металлическая звезда с серпом 
и молотом была поднята на Спасскую 
башню. Операция прошла быстро и за-
няла меньше часа. 25 октября звезда 
появилась на Троицкой башне, а к 27 
октября звёзды были водружены на Ни-
кольскую и Боровицкую башни.

Первые звёзды башен Московского 
Кремля были изготовлены из высоколе-
гированной нержавеющей стали и крас-
ной меди. Вес стальной несущей рамы, 
обшитой металлическими листами и 
украшенной уральскими камнями, до-
стигал тонны. В середине каждой звезды 
уральскими самоцветами (горным хру-
сталём, аметистами, александритами, 
топазами и аквамаринами) были выло-

жены серп и молот, покрытые золотом. 
Все звёзды отличались друг от друга ху-
дожественным оформлением. Так, лучи 
Троицкой звезды были декорированы 
колосьями. Для Боровицкой башни из-
готовили двухконтурную звезду. Самой 
простой была звезда на Никольской 
башне, лучи которой были изготовлены 
из полированного металла. Изготавли-
вали звёзды на двух московских заводах 
и в мастерских ЦАГИ.

Освещённые снизу прожекторами, 
первые звёзды украшали Кремль около 
двух лет. Однако под действием атмос-
ферных осадков потускнели и ураль-
ские самоцветы, и сусальное золото, 
покрывавшее металлические детали. 
Кроме того, звёзды оказались непро-
порционально крупными, они буквально 
подавляли архитектурный ансамбль 
Московского Кремля.

Поэтому уже в 1936 г. решили спро-
ектировать новые звёзды. Эскизы под-
готовил также академик Ф.Ф. Федоров-
ский. Именно ему принадлежала идея 
использовать специальное рубиновое 
стекло вместо металла для декориро-
вания звёздных лучей. Федоровский 
заново определил форму, размеры и 
рисунок звёзд.

Перед промышленностью поставили 
задачу сварить рубиновое стекло. Гос-
заказ получил Донбасский завод. Про-
блема была в том, что никогда прежде 
в таком количестве рубиновое стекло в 
России не производили. Кроме того, по 
техническому заданию стекло должно 
было иметь разную плотность, пропу-
скать красные лучи определённой длины 
волн, быть устойчивым к резким пере-
падам температуры.

Специальное рубиновое стекло, кото-
рое отвечало предъявляемым требова-
ниям, изобрёл Н. Курочкин, сделавший 
первый саркофаг для Мавзолея В.И. 
Ленина. Для кремлёвских звёзд было 
сварено 500 квадратных метров спе-
циального трёхслойного рубинового 
стекла. Для равномерного и яркого 
освещения всей поверхности звезды 
изготовили уникальные лампы накали-
вания мощностью от 3700 до 5000 ватт, 
а для предохранения звёзд от перегрева 
специалисты сделали особую вентиля-
ционную систему. Рубиновые звёзды на 

пяти башнях Кремля зажглись 2 ноября 
1937 года. Звезда, которая в 1935-1937 
годах находилась на Спасской башне 
Московского Кремля, позднее была 
установлена на шпиле Северного реч-
ного вокзала.

У звёзд Московского Кремля двойное 
остекление: внутри – молочное стекло, 
снаружи – рубиновое. Вес звёзд весьма 
значителен – около тонны. Все они раз-
ной величины, чтобы выглядеть с земли 
одинаковыми. На Водовзводной – раз-
мах лучей три метра, на Боровицкой – 
3,2 метра, на Троицкой – 3,5 метра, на 
Спасской и Никольской – 3,75 метра.

Несущей конструкцией звёзд является 
пространственный каркас, который опи-
рается у нижнего основания на трубу, а 
в ней располагаются подшипники для 
вращения. Возможно вращение звёзд 
при изменении ветра. Конструкция 
может выдержать ураган. Механизмы 
для обслуживания кремлёвских звёзд 
расположены внутри башен. Специаль-
ные подъёмные приспособления дают 
возможность периодически произво-
дить технические работы по очистке 
внутренних и внешних поверхностей 
звёзд от пыли и копоти. Мехустройства 
заменяют перегоревшие лампы в тече-
ние 30-35 минут. Управление оборудо-
ванием и механизмами сосредоточено 
на центральном пункте, куда автома-
тически подаются сведения о режиме 
работы ламп.

Рубиновые звёзды на башнях Кремля 
горят днём и ночью. Даже во время 
войны их не выключали, а закрывали 
чехлами. Капитальный ремонт и рекон-
струкция звёзд производились в 1945 и 
1974 годах. За всю историю они гасли 
всего один раз, когда в Кремле в 1996 
году снимали историческую кинолен-
ту. Именно эти звёзды мы видим над 
Кремлём и сегодня. Они находятся под 
охраной государства.

Красные звёзды социалистической Родины
В октябре 1935 года над Кремлём вместо двуглавых царских орлов 

появились пятиконечные звёзды. Первая звезда была установлена на 
Спасской башне 24 октября.

Тамбовский обком КПРФ благодарит 
всех, кто откликнулся на призыв об ока-
зании помощи СВО.

Слова особой благодарности за 
значительную помощь выражаем Со-
сновскому РО КПРФ, Никифоровскому 
РО КПРФ и лично первому секретарю 
Никифоровского РК КПРФ Татьяне 
васильевне  САвЕЛЬЕвоЙ, а также 
валентине николаевне АнИСИМо-
воЙ (Никифоровское РО КПРФ). 

Сбор помощи продолжается.

Открыл комсомольский форум международный «круглый стол» на тему «Опыт Со-
ветского Союза в формировании молодёжной политики и солидарная борьба против 
империализма». Представители ЦК ЛКСМ РФ, региональных отделений комсомола, 
в том числе из новых регионов, а также представители иностранных молодёжных 
организаций из Непала, Сербии, Белоруссии, Китая, Киргизии, Ливана и др. стран 
в своих выступлениях подчёркивали, что ими пристально изучается и активно при-
меняется опыт работы СССР с молодёжью. 

27 октября состоялся VII Съезд ЛКСМ РФ, на котором с приветственным словом 
выступил Председатель ЦК КПРФ Г.А. Зюганов. Работу съезд начал с демонстрации 
в виде голограммы записи выступления Владимира Ильича Ленина на III Съезде 
Российского Коммунистического Союза Молодёжи в 1920 году – современные тех-
нологии сегодня позволяют буквально «объединять» эпохи в одном мероприятии. 
Иностранные делегации зачитали свои приветствия, многие коммунистические 
партии и молодёжные движения направили в адрес съезда поздравительные теле-
граммы. Братья Кононовичи – лидеры запрещённого комсомола Украины – также 
прислали своё видеообращение к съезду.

Съезд признал работу ЦК за прошедший период удовлетворительной, утвердил 
новую редакцию Программы и Устава ЛКСМ РФ, избрал новый состав ЦК и ЦКРК. 
Кандидатом в члены ЦК избрана первый секретарь Тамбовского регионального от-
деления ЛКСМ РФ А. Филатова.

Были приняты две резолюции и два обращения к молодёжи России. Были по-
ставлены задачи региональным организациям, в том числе главная – крепить ряды 
организации. 

28 октября комсомольцы возложили цветы к Мавзолею Владимира Ильича Ленина 
и могиле Иосифа Виссарионовича Сталина. Затем посетили большой концерт, по-
свящённый 105-летию комсомола, который состоялся в Колонном зале Дома союзов. 
Перед зрителями выступили знаменитые артисты, а открыли концерт Лев Лещенко 
и Александра Пахмутова.

26-28 октября в Москве состоялся VII отчётно-выборный Съезд 
ЛКСМ РФ, а также мероприятия, посвящённые 105-летию Ленин-
ского комсомола. В них приняли участие комсомольцы Тамбовского 
регионального отделения ЛКСМ РФ, секретари Алина Филатова и 
Григорий Назаров. 

Комсомол встретил свой юбилей работой съезда и «круглым столом»

Если ничего не покупать, 
то и цены нормальные
Сервис HeadHunter провёл опрос, 

хватает ли людям их зарплаты на жизнь. 
Из числа опрошенных 45% заявили, что 
зарплата не позволяет покрыть основные 
нужды (в 2021 году таких было лишь 25%). 
Ещё у 36% опрошенных зарплата еле-еле 
покрывает основные нужды. И лишь у 20% 
зарплата позволяет покупать всё необхо-
димое (в 2021 году таких было 36%). 

Россияне дошли до того уровня за-
кредитованности, что 50% своих доходов 
тратят на погашение долгов. У 60% за-
ёмщиков платежи поглощают почти треть 
их доходов. Каждый третий заёмщик уже 
сталкивался с просрочкой платежей. 

То есть, несмотря на все заявления 
президента, правительства, Росстата, что 
реальные доходы населения растут, их 
почему-то на деле не хватает на покрытие 
элементарных потребностей, из-за чего 
люди залезают в долги. Это в перспек-
тиве ведёт к волне банкротств, падению 
потребительского спроса, кризису. 


